



## Purificación de Téllez

*Cuando la rueda de la fortuna llega a lo más alto, sólo le queda una ruta.*

**Florestán**

**E**l presidente Calderón ya había tomado la decisión de quitar a Luis Téllez de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes.

La venía meditando por dos factores: primero, su pasado priista, lo que le reclamaban, con el cargo para sí, desde el panismo; después, los fracasos en el arranque de los grandes programas de infraestructura, como puertos y carreteras.

Pero lo que le hizo tomar la decisión fue el contenido de las grabaciones que se divulgaron, que disminuyeron la capacidad de Téllez como operador.

En estas condiciones, perdió funcionalidad, y al perderla, perdió el cargo, no sé si también la confianza.

En medio de su primera crisis de gobierno interno, desatada por las declaraciones parisinas de su secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, y agravada por el escándalo de las grabaciones, a Calderón no le quedó otra que ajustar su gabinete para fortalecer su gestión política, lo que se verá en el corto plazo.

Cuando Purificación Carpinteyro llevó al presidente Calderón las grabaciones para que, diría ella después, *viera que Téllez no era lo que pensaba*, selló su destino y marcó su salida de la SCT. Luego las divulgarían.

Y cuando en plena tormenta el mismo Téllez acudió a Los Pinos, recibió una fría respuesta del Presidente a su intento de permanecer en el cargo: *a ver hasta dónde aguanto*. Este fin de semana no aguantó más, tomó la decisión

y habló con los relevos, básicamente con Juan Molinar para la SCT y con Daniel Karam para el IMSS, y el martes se consumaron.

Dos frases marcaron los cambios. La de Germán Martínez celebrando la llegada no sólo de un panista sino de *un panista leal*, lo que es un mensaje para el panismo, y la de Carpinteyro diciendo que *se alegraba por México, pobre México*, por la salida de Téllez, cuando sólo se alegraba por ella: había logrado su objetivo, tirarlo.

En fin, que el muy corto plazo dirá si estas decisiones del Presidente efectivamente lo fortalecieron.

### Retales

1. PURIFICACIÓN. Ayer por la tarde compareció Purificación Carpinteyro ante el Ministerio Público de la Federación. Estaba citada como testigo, pero se negó a declarar en tal calidad. También se negó a una prueba grafoscópica para determinar si el escrito de la amenaza a Luis Téllez es de su puño y letra;

2. APUESTA. ¿En quién está pensando Jesús Ortega no sólo para coordinar su bancada en San Lázaro, sino para construirle una candidatura presidencial para 2012? Es interesante, atractivo; y

3. LLAVES. Nuevo conflicto entre el gobierno federal y el de Marcelo Ebrard. Le han dicho que no hay espacio en la agenda de Nicolas Sarkozy para que le entregue las llaves de la ciudad, y menos en el antiguo cabildo, a donde sí acudió Charles de Gaulle en su visita histórica.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■  
lopezdoriga@milenio.com

